
COMPTE RENDU DU COMITE DÉPARTEMENTAL 

DE L'ACTION SOCIALE DU PAS DE CALAIS

du 7 septembre 2023

Le Comité Départemental de l'Action Sociale du Pas de Calais s'est réuni le 7 septembre 2023 à 9h30 en 
présentiel, en présence de Mme Ortiz, présidente et de la déléguée Mme Sahm.

ORDRE DU JOUR

- Approbation du PV de CDAS du 11/04/2023

- Restauration collective

- Compte-rendu d’activité 2022 de la délégation

- Nouvelles prestations de l’action sociale ministérielle

- Point d’étape sur les crédits d’actions locales 2023 et le Fond d’Innovation Locale

- Questions diverses

Liminaire de l’UNSA

L’UNSA n’a pas rédigé de liminaire mais a signalé que la date du 07/09/2023 était mal choisie, aussi bien 
pour ceux qui sont déjà installés dans leur service avec les petits changements de nouvelle rentrée, 
réorganisation du service ou pas, et encore plus pour ceux qui prennent un nouveau poste.Il est difficile et 
plus ou moins bien vu par le nouveau chef de s’absenter pour raison syndicale si rapidement.

 

PV du CDAS du 11/04/2023

L’UNSA avait fait parvenir une coquille sans gravité qui n’a pas été rectifiée, à savoir que la titulaire Mme 
Poissier est arrivée pour l’après-midi et donc que la suppléante Mme Wagon avait une voix délibérative le 
matin.
Le vote a été reporté suite à la demande de Solidaires qui n’a pas eu le temps de l’étudier. 



Restauration collective

Point présenté par Mme Ortiz

Il s’agit principalement de la restauration sur St Omer qui, depuis l’incendie, a dû mal à retrouver son taux de
remplissage.
Le secrétariat général voulait fermer le lieu de restauration au 31 décembre 2023. La DDFIP 62 a réussi à 
négocier un report à fin mai 2024.
En plus du problème du nombre de couverts, il n’y a plus de président, ni de vice-président (ce dernier a fait 
valoir ses droits à la retraite). Sans président, le restaurant de St Omer ne peut plus percevoir de 
subventions.

Ces problèmes touchent toutes les restaurations collectives du département, voir plus large. Il s’agit de 
comprendre pourquoi les agents ne sont plus intéressés, quels changements pouvons nous apporter pour 
les faire venir ou revenir….

Face à toutes ces questions, les organisations syndicales demandent un groupe de travail restauration 
collective mais la présidente nous indique que Mme Sahm n’a pas les moyens en temps de le faire. 
Cependant, les présidents des restaurants peuvent se réunir entre eux pour s’épauler et communiquer.

Compte-rendu d’activité 2022 de la délégation

Point présenté par Mme Sahm

On constate toujours une baisse des effectifs avec 2 265 agents dont 1 428 à la DDFIP. Le nombre d’enfants
diminue également avec 1 505 enfants en 2022 qui sont nés entre 2005 et 2022 (pour 1 568 enfants en 
2020). 
Par contre, le nombre de retraités augmente avec 3 097 retraités.

Evolution des effectifs
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TOTAL

2018 1600 588 26 31 36 8 25 1 2315

2019 1546 623 25 29 35 8 24 1 2291

2020 1478 701 10 28 35 7 24 1 2284

2021 1469 723 12 29 28 7 24 1 2293

2022 1428 737 11 29 28 8 23 1 2265

Nouvelles prestations de l’action sociale ministérielle

Point présenté par Mme Sahm

Deux nouvelles prestations à partir de septembre 2023 :
- le chèque Famille Finances
- le chèque Sport Finances.



Le Chèque Famille Finances

 Suite aux attentes exprimées par les agents, le MEFSIN a élargi ce dispositif, sous la dénomination 
«Chèque Famille Finances», avec :
• une revalorisation des plafonds de ressources de 5 %
• une extension du bénéfice de 6 ans jusqu’aux 14 ans révolus de l’enfant (contre 12 ans précédemment),
et  jusqu’aux 17 ans révolus de l’enfant pour les familles monoparentales ou ayant un enfant en 
situation de handicap.

 Le Chèque Famille Finances est délivré sous forme de Chèque Emploi Service Universel (CESU) 
entièrement préfinancé par le MEFSIN, permettant de régler des dépenses de garde d’enfant ou de soutien 
scolaire.

Le Chèque Sport Finances

Dans le cadre de sa politique d’action sociale, le ministère de l’économie, des finances et de la souveraineté 
industrielle et numérique (MEFSIN), propose à ses agents, parents d'enfants âgés de 12 à 17 ans révolus, 
une nouvelle prestation sous la forme d’une aide financière pour la pratique sportive, le Chèque Sport 
Finances. Elle se présente sous la forme d’un chèque permettant de régler les dépenses liées aux activités 
physiques et sportives.

L’UNSA ainsi que d’autres organisations syndicales déplorent la date de parution de ces nouvelles 
prestations surtout pour celle du chèque sport car elle arrive trop tard, le temps de la diffusion, beaucoup 
d’agents auront déjà réglé la cotisation sportive de leurs enfants.
Il est également dommage que ce chèque sport ne concerne pas plus de monde, il est bon à tout âge de 
pratiquer une activité sportive, de 6 à 99 ans !!!

Les deux notices d’information sur ces nouvelles prestations sont en annexe du compte-rendu.

Point d’étape sur les crédits d’actions locales 2023 et le Fond d’Innovation Locale

Arbre de Noël
Les deux films prévus sont « The Marvels » et « Wish », et peut-être Migration mais sa date de sortie est 
prévue entre les deux séances, l’une est prévue à Coquelle le 02/12/23 et l’autre le 09/12/2023 sur Liévin.

La Mer de Sable
La sortie est prévue les 23 et 30/09 prochain. Seules 393 personnes se sont inscrites, alors que le budget 
avait été prévu pour 500 personnes.

Prochaine sortie prévue
Suite au budget restant, il a été décidé de programmer 3 bus le samedi 16/12 pour une journée libre sur 
Amiens.

FIL
Il n’a pas eu le succès escompté, d’une part au niveau des inscriptions et d’autre part par nos agents les 
douaniers qui ne se sont pas beaucoup inscrits.
L’argent sera rendu au SG car les fonds alloués étaient destinés uniquement à cette action.
On peut également regretter la différence entre le nombre d’inscrits et le nombre de présents : cela 
démontre une fois encore que si une action est gratuite, certains d’entre nous ne prennent pas au sérieux 
leur inscription. Il faut savoir que derrière chaque inscription une somme est payée par l’action sociale.

Questions diverses

Les douaniers s’inquiètent pour le remplacement de leur correspondante sociale Mme Guerville. Problème :  
aucun représentant de la direction des douanes n’était présent au cdas. Cependant la question sera 
présente sur le PV du cdas.

Fin à 15h45


